

LEED

el anuncio de CLIMENT y LA-
PORTA inserto en la cuarta pla-
na.

ALCOY 12 DE ABRIL DE 1881.

REUNION PROTECCIONISTA.

(Conclusion)

El señor Almirall, empezó por felicitarle de ver allí unidas á todas las clases, á todos los partidos. Recordó la célebre frase de que era mas fácil unir á los castellanos que desunir á los catalanes, sucediendo actualmente que, en la cuestion económica, todos los catalanes están unidos y no lo están todavía los castellanos. Se hizo cargo de la acusación de falsicadora, lanzada contra Cataluña, siendo así que lo falsificado, y no por Cataluña es el problema económico, ocultando que el libre-cambio es solo un medio de proteccion. Esta puede ser de muchas clases; y ahora nos vemos obligados, á ejercer la de peor especie. Ha faltado la del gobierno que se ejerce abriendo caminos y canales, construyendo ferro carriles, fomentando la instruccion; esa proteccion no ha existido, no puede plantearse á causa de la escasez de recursos, y es preciso por lo tanto acudir al medio artificial de las fronteras, es decir, no á la proteccion, sino á lo que puede llamarse defensa (aplausos).—Y esa proteccion se nos daba, pues Cataluña se vió forzada á lanzarse con todas sus fuerzas á la produccion industrial, por habersele atado las manos, impedido aprovechar el descubrimiento de América, á pretexto de que éste fué debido á la generosidad de Isabel I, siendo así que lo fué á los recursos facilitados por comerciantes valencianos y catalanes (aplausos).—Hoy acudimos al combate, combate desigual al que acuden los libre cambistas, armados de las armas de la influencia en los círculos oficiales (aplausos), es preciso, pues, no olvidar que la union es la fuerza y que sea por todos reconocido que Cataluña es unánimemente proteccionista.

Al terminar el señor Almirall, dióse lectura por el señor secretario á un telegrama de la liga de Contribuyentes de Santander adhiriéndose por completo á la manifestacion del Teatro Principal. (Explosion de bravos y aplausos).

El Sr. Cabot citó las frases publicadas por el *Liberal* con motivo del último meeting proteccionista:

«La marea sube. Hoy se ha visto en última instancia la causa de la proteccion y el libre cambio.» Aquí tienen la contestacion. (aplausos) No se vió la causa en última instancia; quedaban por aducir muchas pruebas que demostraran la importancia, la necesidad del proteccionismo (aplausos). Nosotros, hombres practicos, no nos entregamos como ellos á los exitos de la fantasia. Los libre-cambistas se parecen á los antiguos alquimistas que buscaban la piedra filosofal, sin partir de hechos prácticos, sin entregarse á la observacion de los fenómenos. (aplausos.)

De aquí precede su falta de firmeza: ayér defendian los intereses del consumidor; hoy los del productor: quieren convertir á España en un inmenso viñedo, y solo les falta decir que unicamente con vino deben alimentarse los españoles. ¿A qué criterio científico é internacional obedecen? ¿Por qué no imitamos á otros pueblos en lo que podría sernos útil? Pero lo bueno es que negando hechos tangibles, se empeñan en

negar que todo marcha bien, á pedir de boca. ¿Es posible que el médico me convenza de que yo no sufro, cuando siento el sufrimiento?

La aplicacion de la base 5.^a produciria resultados peores aún, que los ocasionados por otras medidas libre-cambistas adoptadas hasta hoy, y no solo para Cataluña, sino para todas las provincias españolas, Alcoy entre ellas, que se ha declarado conforme con la fabricacion lanera catalana, á pesar de haber asegurado lo contrario los libre cambistas.—Cataluña quiere recobrar la antigua grandeza y no se olvide que así como se ha dicho por *El Imparcial* que la abolicion de los derechos diferenciales en las Antillas podia ser fatal para la patria, podria temerse lo mismo en la Península, vigilada con mirada condiciosa por pueblos poderosos. Hemos de luchar, pues sucumbiríamos sin honor en una campaña cuya pérdida nos convertiria en una sucursal del *Cobden Club* (grandes aplausos.)

El Sr. Durán y Bas después de resumir los precedentes discursos, con frases galantes, explica el objeto del meeting y el significado de la base 5.^a.

La base 5.^a es tan singular, que de otro hecho análogo no hay ejemplo en ningún pueblo. La indicada disposicion establece una rebaja gradual de los aranceles en el plazo de seis años, y la fijacion de los derechos en un 15 por ciento seis años después. No distigue de industrias, ni de producciones, debe regular á todos invariablemente, sin distincion de las débiles ni de las fuertes, de modo que mas bien que plazo de vida, parece plazo de muerte.

Con gran fuerza de dialéctica y abundancia de datos y un estilo claro, transparente y cautivador desenvuelve en el terreno doctrinal la imprudencia de esta medida. Stuart Mill, Miquell, Chevalier, los mas celebrados autores de la escuela radical, le proporcionan argumentos para combatir el radicalismo de escuela y sostener que el Estado tiene una mision protectora que debe evidenciarse, entre otras cosas, en cuanto se refiere á la riqueza pública.

Es imposible seguir al orador en la afluencia de sus argumentos, expuestos con riguroso método y admirable claridad. El numeroso auditorio le escuchaba con embeleso y aplaudia con frecuencia su oratoria sencilla, hija del raciocinio y no de la imaginacion.

Sostiene con gran copia de argumentos jurídicos, que solo las Cortes pueden levantar la suspension de la base 5.^a, por las Cortes impuesta.

Justifica la alarma que reina actualmente, aduciendo datos sobre el personal, que en 1875 opinaba contra la suspension y que hoy ocupa altos puestos oficiales. «El jefe de Fomento que entonces informó contra una solicitud del Fomento del Trabajo nacional es el actual Director de Aduanas.» (Sensacion.)

El señor Durán dice que se ha de pedir la derogacion de la base 5.^a para cambiar el principio radical por el principio gubernamental.

Explica este último principio, combatiendo la distincion que hizo Rossi entre la Economía pura y la Economía aplicada. Dice que no hay problema económico aislado, sino una complejidad de intereses y principios, y que es tan imposible aislar las funciones sociales, como las del cuerpo.

Y después de sentar que el Estado debe proteccion á los intereses morales y materiales en el sentido mas elevado de la pala-

bra, dice que no solo se ha de pedir la derogacion de la base 5.^a, sino la revision completa de los aranceles en sentido científico, práctico y gubernamental, y lee el telegrama que el meeting dirige al gobierno, pidiendo que no se levante la suspension de la base 5.^a, y que oportunamente se proponga á las Cortes su derogacion definitiva.

Grandes aplausos acojen la lectura de este telegrama.

El señor Durán y Bas, de cuyo magnífico discurso lleno de doctrina, no podemos dar siquiera una pálida idea, termina haciendo voto para que en breve sea un hecho la constitucion de la Gran liga de la produccion nacional.

La reunion terminó á las cinco y media, dejando plenamente satisfecho al auditorio.

No dirán ya los libre-cambistas que no se les combate con argumentos, datos y razones.

LAS GRANDES CRISIS.

LA CIUDAD DE CHIO.

La humanidad está pasando por una gran crisis. Las agitaciones se suceden, las grandes catástrofes vienen en pos, las transformaciones de los pueblos se precipitan unas tras otras como si estos buscasen vanamente en medio de la fiebre del delirio, su definitiva constitucion.

Ningun siglo nos ha dado, ni probablemente nos dará, un cuadro de luchas tan formidables como el presente siglo.

Más para que todo guarde proporcion y armonia, á esta suprema crisis de la humanidad, que constituye el fondo del cuadro, acompaña otra crisis no menos terrible, cual es la crisis de la naturaleza.

Hay algo que la ciencia no se ha llegado á explicar todavía en el estado actual de nuestro globo, que ha perdido al parecer sus condiciones normales.

Las revoluciones atmosféricas se repiten con frecuencia; los temporales se desencadenan en los mares; á un invierno de rigurosos frios ha sucedido otro de continuas lluvias, y los rios y los torrentes se desbordan inundando comarcas enteras y sembrando por todas partes la ruina y la desolacion.

A este estado exterior de la tierra corresponde la agitacion que parte de su seno.

Hace poco hubo terremotos en las costas del Pacífico; el Etna ha sembrado con sus violentas erupciones el espanto en las vecinas comarcas; otro terremoto ha estremecido el suelo del Asia Menor, de Turquía y de Austria, arruinando importantes ciudades y dejando sentir sus lejanos efectos hasta nuestro suelo, y hoy Chio, la hermosa Chio, la patria del trágico Jon, del historiador Theopompo, del filósofo Metrodoro y de célebres artistas de la antigüedad, ha quedado reducida á escombros á causa de un violento temblor.

La isla de Chio, que es la *Khios* de los griegos, es una de las *Esporadas*, situada al Sud de Lesbos. Distá 88 kilómetros de Smirna, y está separada del Asia Menor por un estrecho canal.

Es célebre por sus pintorescas comarcas, sus ricos vinos y sus admirables jaspes.

Está llena de recuerdos históricos de las distintas dominaciones porque ha pasado.

Sus primeros pobladores fueron los pelagosos y los carios. En las guerras médicas se vió obligada á dar auxilios al gran

rey, pero luego se unió espontáneamente á Cimon.

Tuvo después una imponente marina, y siguió la suerte de Atenas en las guerras del Peloponeso.

Cayó mas tarde en poder de los reyes de Macedonia; sufrió el yugo romano, y fué varias veces tomada por los genoveses, los turcos y los venecianos en tiempo de las Cruzadas.

Desde 1694 los turcos la ocuparon sin interrupcion, hasta que en 1821, siguiendo el movimiento general de los pueblos griegos en favor de su independencia, se sublevó contra sus odiosos dominadores, y fué terriblemente devastada.

Chio es una de las siete ciudades que pretenden el honor de haber dado á luz al cantor de la *Iliada* y la *Odisea*.

Los habitantes de Chio, abandonados de sus dioses lares, lloran hoy las ruinas de sus viviendas y la pérdida de sus deudos, á consecuencia de una de esas violentas catástrofes de que con tanta frecuencia es teatro nuestro planeta.

¿Habrá alguna relacion [entre las crisis sociales que atravesamos y las crisis de la naturaleza, cuyos efectos sentimos? ¿Habrá alguna relacion entre los pavorosos fenómenos de la atmósfera y las revoluciones que se suceden en el interior de nuestro globo?

Algunos astrónomos han hecho notar que se acerca la conjuracion de todos los grandes planetas de nuestro sistema.

La fuerza de atraccion que ejerce unos sobre otros, poco sensible cuando se halla repartida, puede, sin embargo, dejarse sentir ejerciéndose colectivamente en un mismo sentido, y alterar los movimientos normales de nuestra atmósfera y de nuestros mares.

Esta fuerza puede tambien influir en la parte sólida, que no carece de elasticidad alterando su forma y produciendo una depresion que por insignificante que sea, empuje hácia el exterior las materias incandescentes de su seno, produciendo los terremotos y las erupciones volcánicas.

Está probado además que las revoluciones atmosféricas obran de un modo notable sobre nuestro organismo, y la electricidad que desarrollan contribuye mas y mas á á escitar nuestro sistema nervioso.

Resulta, pues, que segun esta hipótesis, todo estaria encadenado: las revoluciones interiores de nuestro globo con las exteriores, y unas y otras con el estado de escitacion de las sociedades humanas.

Seccion local.

Son innumerables las veces que nos hemos ocupado de la carretera de esta ciudad á Alicante, la que lleva trazas de no estar concluida nunca.

Van trascurridos cerca ó tal vez pase, de dos años desde que en dicha carretera se toleró la circulacion y estamos poco mas ó menos en el estado de entonces, sin que acertemos á descubrir los insuperables obstáculos ó influencias poderosas que se atraviesan para impedir se dé fin á las obras de una via de tantísima importancia y tan capital necesidad, como que por ella se comunica nuestro comercio con la capital, cuyo puerto es centro de importacion y esportacion de multitud de mercancías que conjuntan un tráfico considerable.

Antes, como es sabido, se utilizaba para las comunicaciones entre Alicante y Alcoy, el antiguo camino carretero llamado del *Estret roig*, pero al empezar la circula-

cion por la nueva, no concluida carretera, se retiraron los peones del antiguo camino, quedando de este modo inútil para la circulacion por falta de los consigulentes cuidados. No es lo peor esto, sino que teniendo un camino mediano, con dicha medida nos quedamos con dos caminos malos.

Apesar de todo y para que se comprendan las penalidades que tienen que atravesar los conductores y sus vehículos en la carretera, taste decir que muchos prefieren el camino del *Estret*, por el que se está haciendo el mayor tráfico en la actualidad, apesar de que ha empeorado mucho esta vía con el tiempo de abandono que lleva.

Como es natural, á las molestias van auejos los peligros y con estos el retraimiento, aprovechándose los carreteros que no se han retirado, de la ocasion para hacer pagar mas caros los transportes, causándose con ello á la industria, al comercio y á la agricultura, es decir, á todas las fuerzas vivas de esta region, los perjuicios que son de suponer.

Si el Sr. Gobernador no se hallara tan ocupado en cambiar alcaldes y ayuntamientos y no se preocupara tanto de preparar la máquina para la próxima lucha electoral, le suplicaríamos dedicara unos instantes al estudio de esta cuestion, y desembarazándola de toda rémora, diera fin á una obra por la que estamos ya reuididos de clamar.

Con la solemnidad de costumbre y ante un gentío inmenso que llenaba por completo la espaciosa calle de San Nicolás y estensa plaza de San Agustín, se verificó el domingo por la tarde la procesion llamada de *despedida*, habiéndose verificado esta, como siempre, á la puerta de la casa del Sr. Villalonga, entrando la preciosa y rica imágen de la Virgen en dicha casa, y siguiendo la magestuosa y tambien rica imágen del Nazareno, propia del gremio de labradores, hácia la iglesia de Santa María, donde tiene su capilla.

Creemos, y nuestra creencia es firme por que está confirmada por los hechos, que deberia observarse un poco mas de vigilancia y prohibir terminantemente los juegos que los muchachos, con la mayor libertad, ejecutan en las calles de la poblacion, pues ello evitaria en muchas ocasiones desgracias que lamentar.

Anteayer sin ir mas lejos se enredó el cometa de un muchacho, que lo volaba en la calle de Santa Elena, con la caballeria pe una tartana, dando lugar á que dicha caballeria se espantóse, no habiendo tenido consecuencias este percance, gracias á encontrarse en aquel sitio algunos conductores de carruaje que lograron sugetar al animal espantado.

Debe, pues, ordenarse á los municipales, y estos cumplirlo, que no dejen ejercitar en los juegos que puedan acarrear algun disgusto y molestar á los transeuntes, á los muchachos que tienen por costumbre hacerlo en las calles de la poblacion.

Por edicto de la Fiscalia militar de la plaza de Valencia, se llama á José Domech Falcó, recluta disponible del batallon depósito de esta ciudad, para que se presente en el Gobierno militar.

Por el encargado del repeso, se mandan cerrar á las ocho en invierno y á las ocho y media en verano los puestos de carne y otros de la plaza del Mercado, de cuya medida se quejan los vendedores y con ellos los consumidores. Creemos que á nadie se perjudicaria con dejar abiertos los puestos de venta de dicha plaza hasta una hora regular, satisfaciendo de esta manera los deseos de aquellos.

Ayer por la tarde, en la plaza de san Cristóbal, cayó estenuada una mendiga que acompañada de una muchacha, que dijo ser hija suya, pasaba por dicho punto.

Auxiliada por un municipal y por el mé dico Sr. Gomez, se la hizo volver en sí, manifestando que habia acabado de llegar de Alicante y que habia dos dias que no habia comido.

En la última semana han sido sacrificados en el matadero de esta ciudad, con destino al consumo público, 36 cerdos, 71 machos y 2 cabritos, lo cual hace un total de 109 reses.

El *Boletín oficial* de la provincia publica tres circulares, cuyo contenido interesa conocer á los alcaldes de los pueblos de esta provincia para su cumplimiento. Hé aquí el extracto de las mismas:

Una del Gobierno de la provincia rogando á los Alcaldes de los pueblos de la misma que no hayan remitido los estados semanales demográfico-sanitarios, lo verifiquen con rigorosa exactitud y puntualidad, puesto que si continúan abusando de la inmunidad que hasta aquí han gozado, faltando abiertamente á la autoridad, sin embargo de las repetidas veces que se han publicado en el periódico oficial circulares al efecto, se corregirán con todo el rigor de la ley.

Otra de la Administracion económica de esta provincia, escitando á los ayuntamientos para que con la exactitud y puntualidad necesarias, despachen las relaciones de deudores por contribucion territorial, que por su demora perjudicaren notablemente los intereses públicos, á la par que envuelven con la lentitud con que se verifica, una falta de respeto á lo terminantemente prevenido en la Instruccion de 3 de Diciembre de 1869; por lo que les comunica va enviar comisionados plantones contra los morosos, con la dieta de 4 pesetas diarias, ya que no han producido resultado las anteriores advertencias, sin perjuicio de las responsabilidades del daño que puedan causar á los intereses de la Hacienda.

Y otra de la misma, recordando á los Alcaldes de ella, que con lo dispuesto en el artículo 26 de la Instruccion para la administracion y cobranza de cédulas personales de 21 de Julio de 1877, antes de finalizar el mes actual, remitan un estado espresivo del número de individuos de ambos sexos, de sus jurisdicciones, teniendo presentes las disposiciones de la citada instruccion.

El tiempo se muestra vario, siendo probable que continúe así, apesar de haber subido un tanto el barómetro. No tendria nada de extraño que se declararan vientos; los indicios, sin embargo, son poco marcados.

La temperatura máxima fué ayer de 20.5, y la mínima de 12.

A las nueve de la mañana alcanzaba la columna termométrica una altura de 14.; de 19.5 á la una de la tarde, á la sombra, y de 16. á las seis.

La presion atmosférica media fué de 758 milímetros.

El viento dominante el Oeste.

El municipal de puesto en la plaza de Alfonso XII se encontró ayer dos llaves, las cuales se encuentran en la Casa Consistorial á disposicion del que las haya perdido.

En el último domingo ingresaron en la Caja de ahorros de esta ciudad Rs. von. 13,772 por 106 imposiciones; de las cuales son nuevas seis y se han satisfecho Rvn. 10,978,56 á solicitud de 16 imponentes, 6 de ellos por saldo.

BIBLIOGRAFIA.— *La Biblioteca Enciclopédica Popular Ilustrada* acaba de aumentar su ya respetable coleccion con el volumen 39, cuyo título es «Manual de Galvanoplastia y Estereotipia,» por D. Luciano Monet, ex regente de la imprenta de J. Clave, en Paris, y encargado hoy de la impresion de la «Ilustracion Española y Americana,» y

autor del «Manual del Conductor de Máquinas tipográficas,» que ha publicado la misma *Biblioteca*.

Como su título indica, trata en el libro de la obtencion de toda clase de reproducciones en relieve para la tipografía.

La reconocida competencia del autor nos dispensa de todo elogio, siendo su nombre solo una garantía de su bondad; pero no podemos menos de consignar que es la primera que en su género se ha escrito en idioma español.

La forma es igual á la de todos los libros de la *Biblioteca*, y consta de un tomo de 224 páginas, de clara impresion y papel higiénico para la vista, completándolo una caprichosa cubierta al cromo.

Recomendamos una vez mas la *Biblioteca* del señor Estrada, á la que se suscribe en la Administracion, calle del Dr. Fourquet, núm. 7, Madrid. Cada volumen cuesta por suscripcion cuatro reales y seis si se toma suelto.

A los suscritores que lo son á las seis secciones de la *Biblioteca* les sirve gratis la empresa la preciosa y utilísima «Revista Popular de Conocimientos Utiles,» única de su género en España que ha empezado á salir á luz.

Correo general.

LOS BANDIDOS DE GUADIX.

Leemos en los periódicos de Granada una interesante relacion de la muerte dada por la Guardia civil á los dos bandoleros de Guadix.

Resulta de las cartas extractadas por la prensa granadina, que sabedor el capitán Tafalla, por confidencias, de que los prófugos solian recogerse en la cortijada de los Agustinos, término de la Peza, determinó sorprenderles y pidió, á fin de no errar el golpe, que le acompañasen el teniente D. Juan de Arcos y algunos otros guardias. Se le envió la fuerza pedida, y el 2 del corriente, día oscuro y de lluvias torrenciales, salieron de la Peza, el capitán Tafalla, el teniente Arcos, el cabo segundo Fernandez Martin y 13 guardias, acompañados del alcalde del pueblo y dos hombres más. Sufriendo mil fatigas, pues pronto fué de noche y el camino estaba intransitable, llegaron al cortijo, que pertenece á un tal Gonzalez, y lo cercaron despues de tener el convencimiento de que se hallaban allí Sierra y Oivencia. Estos al punto que advirtieron la llegada de los perseguidores, se parapetaron, y, al entrar los guardias Jesé y Manuel Montero, les dispararon, produciendo al segundo una confusion en la cara.

Roto el fuego, no cesó en toda la noche. Los bandidos se defendian con vigor; los guardias atacaban sin desmayo. La lluvia caia á torrentes.

El aire de la Sierra, cargado de partículas de hielo, cortaba como un cuchillo.

—¡Alerta! ¡Alerta! repetian los guardias á menudo, á fin de atemorizar á los bandoleros. Y á cada *¡alerta!* seguía un disparo.

Los prófugos, dentro del cortijo, llegaron á creer que les sitiaba todo un batallon.

—¡Ya llegó nuestra última hora!—le dijeron al cortijero.

—¡Esta dormimos en la eternidad!

El fuego siguió hasta las cuatro de la madrugada.

Se oyeron lastimeros gemidos en el interior de la casa. Preguntaron los guardias qué ocurría, y se les contestó que el dueño del cortijo, su esposa y sus cinco hijos, deseaban salir. Entonces se suspendieron momentáneamente las hostilidades, y aquellos abandonaron el caserío. La mujer estaba en cinta; los pequeñuelos, asustados, lloraban desesperadamente.

A continuacion se reanudó el combate. El fuego que hacian los bandidos era horroroso; las balas de los perseguidores se embotaban en los muros. Intimidados los prófugos á rendirse, contestaban con injurias.

—¡Antes nos hacen pedazos!—decian. Se resolvió incendiar el cortijo, á fin de no tener bajas sin resultado. La fuerza convino en costear de su peculio la reconstruccion, si el Estado no lo hiciese por su cuenta.

El guardia Agapito Cibera Salvador, llegó hasta la pared con el propósito de abrir una brecha; al segundo golpe de azadón, una bala le rompió el brazo por dos partes, otra le atravesó el vientre. Tan graves fueron las heridas que, de sus resultas, ha fallecido el infeliz.

Eran las nueve de la mañana. Se comprendió que habia que adoptar medios extremos. Se envió por petróleo á Guadix y Güejar Sierra, continuando, en el interin, el asedio y vigilancia. A las cinco de la tarde se presentó el alcalde de Güejar Sierra, con 15 hombres y dos latas de petróleo. La operacion que se pensaba hacer era muy difícil y arriesgadísima; todos, sin embargo, se ofrecieron.

El guardia segundo Gabriel Castro Peña, se subió por la pared al tejado del caserío. Desde allí roció los muros, las puertas y un gran monton de leña con el petróleo, vertiendo una lata por la chimenea. Se prendió fuego á un costado; descendió el guardia por el otro: las llamas rolearon el edificio. Los bandoleros no mudaron de opinion: persistian en morir antes que rendirse. El cortijo quedó hecho cenizas. Cuando el teniente coronel procedió á registrar los escombros, halló dos cadáveres calcinados, y junto á ellos un fusil Remington, otro Berdan, una pistola de dos cañones y algunas cápsulas. Tal ha sido el fin de los dos bandidos de Guadix.

Dá lástima ver valor como el que ha mostrado la Guardia civil, tan desgraciadamente empleado.

Con todas las ventajas de que se bate á la defensiva, los bandidos han matado á un guardia, herido á otro y contusionado á dos oficiales.

La casa donde se encerraban los criminales habia sido sitiada por una fuerza numerosa: la han pegado fuego, y surge la duda de quien ha de costear su reconstruccion, si el Estado ó el benemérito europeo.

En el primer caso, será deplorable echar nuevas cargas sobre un presupuesto ya recargado: en el segundo, inadmisibile ver á los mejores servidores del Estado multados en el cumplimiento de su deber.

Las afueras de la casa debieron guardarse por una fuerza reducida, hasta que el hambre diera razon de los rebeldes, empleándose en alumbrar los alrededores una pequeña parte del petróleo invertido en incendiarla.

Pero sobre todo, debe perseguirse como tan perfectamente indica el Sr. Zugasti, á los favorecedores de los malhechores, baldon exclusivo—segun se creia—del partido conservador.

Tal es el único medio de concluir con el bandolerismo burdo y sangriento.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 9 Abril.

Grande era anoche la efervescencia contra el Gobierno en el Círculo Constitucional y de ello tenia, sin duda alguna, noticia el ministerio, por lo cual procuró que algunos altos funcionarios, socios del Círculo, que no habian ido á él desde que fueron nombrados para el desempeño de los cargos que ejercen, acudieran anoche para calmar á los descontentos.

Por la tarde se habia presentado el señor Balaguer al presidente del Consejo, para manifestarle á nombre del comite electoral de Madrid y de los comités de distrito, que no aceptaba para la próxima lucha electoral otros candidatos que los designados por ellos.

Hay que advertir que los candidatos proclamados por los comités, son todos constitucionales y que el Gobierno queria

á toda costa que la fusion estuviera representada en esta candidatura.

El presidente del Consejo quejose en esta entrevista de la presion que querian ejercer los comités, considerandola despresiva para el Gobierno y por haber tenido conocimiento de estas quejas un periódico ministerial, el mas sensato y mas independiente de todos ellos, publicó anoche un suelto aconsejando al Gobierno que no se dejara dominar por la indisciplina de los comités y recordando lo ocurrido en otras épocas con las imposiciones de la milicia nacional.

El Correo que es el diario á que me refiero, fué tambien objeto anoche de duras censuras en el Circulo constitucional, siendo preciso que los altos funcionarios declarasen que no era diario ministerial, á pesar de que hoy al mediodia ha ido una comision del círculo á ver al presidente del Consejo de ministros, para manifestarle que el citado periódico no debe considerarlo el Gobierno como ministerial. Es esta una pretension verdaderamente rara, pues el Gobierno podrá dar otras cosas á los periódicos afectos á su política, pero no les dá diplomani nombramientos de ministeriales.

La fusion empieza pues á tropezar con el obstáculo que señalé á V. hace tiempo. Los constitucionales no entienden ó no quieren entender que están obligados á dar participacion en los distritos á los moderados y centralistas que son en su mayoría candidatos cuñeros. Ni siquiera aceptan los que el gobierno queria designar para concejales en Madrid y si el ministerio se deja imponer por el comité electoral de la capital, seguramente se le impondrán tambien muchos comités de las provincias, donde ni los moderados ni los centralistas de la fusion cuentan con fuerzas propias para luchar en las elecciones.

Componiéndose como se compondrá toda la mayoría del Congreso de constitucionales, la fusion corre grave peligro de desaparecer inmediatamente despues que empiecen las tareas legislativas, porque los constitucionales pedirán una situacion homogénea.

El Sr. Balaguer sale á recorrer algunas provincias y si le ofrecen y acepta banquetes y pronuncia discursos, acaso haga mas daño al Gobierno que las mismas oposiciones, porque el Sr. Balaguer es el jefe de los disgustados.

Madrid 10.

Aunque aparente mente se haya calmado

la excitacion que produjo entre los constitucionales el suelto de «El Correo» recomendando al gobierno que tuviera bastante energia para no dejarse dominar por las pretensiones de los comités puede asegurarse que el disgusto continúa porque no se funda en lo que haya podido decir el citado periódico ministerial sino en causas mas hondas.

Ayer acudieron á casa del Sr. Balaguer que sin duda toma á su cargo la jefatura de los descontentos, los presidentes de los comités de distritos de Madrid para formular una protesta contra los consejos de energia que daba «El Correo» al gobierno. El Sr. Balaguer creyó oportuno no romper tan prouto las hostilidades y gracias á sus consejos la protesta no pasó adelante pero los comites estan resueltos á no aceptar otros candidatos que los que ellos mismos elijan para las proximas elecciones municipales es decir, que no aceptan candidatos moderados y centralistas.

Aunque el gobierno no se haya buscado esta dificultad, ha contribuido en cierto modo á ella porque deseando librarse de las exigencias de los pretendientes á diputados á cortes les ha dicho con repeticion que aceptaria los candidatos propuestos por los comites de los distritos y los comites han tomado en serio lo que solo era, una excusa para evitar impertinencias y peticiones de apoyo oficial.

El ministerio aunque todavia esten lejanas las elecciones de diputados, ocupóse en el consejo de ayer de la distribucion de distritos. Debíó hacerlo en términos muy generales ú ocuparse tan solo de aquellos que no ofrecen duda respecto al candidato que ha de representar, la política del gobierno no pues segun parece no hubo desacuerdo en el seno del gabinete.

Este trabajo de la designacion de los candidatos ministeriales para la diputacion, tiene ventajas é inconvenientes. Las primeras consisten en que los candidatos que ya cuentan con la influencia oficial pueden ir preparando sus distritos pidiendo los nombramientos de empleados que necesitan para asegurar el éxito.

Los inconvenientes nacen del hecho de haber por ahora tres ó cuatro candidatos ministeriales para cada distrito y desde el momento que el gobierno resuelva cual es el que ha de apoyar, los desahuciados se convierten en enemigos del candidato favorecido y en ministeriales tibios que suelen hacer mas daño á la situacion que los opositoristas.

Ademas los electores constitucionales

no se avienen á votar candidatos que no sean de su partido aunque sean impuestos por el gobierno y los conservadores esperan conseguir ventajas de esta situacion de los elementos fusionistas.

Los demócratas cuya benevolencia tiene por premio esperado cierto número de distritos empiezan á dudar de que se realice esta esperanza y ayer escribió el señor Castelar al presidente del Consejo una carta bastante enérgica porque uno de los candidatos posibilistas, el Sr. Anglada encuentra segun parece obstáculos en su distrito producidos por un diputado constitucional á quien parece ha entregado el gobierno la iniciativa de las elecciones en la provincia de Almeria.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Constantino ob.
SANTO DE MAÑANA.—S. Hermenegildo rey.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR
de EL SERPIS.

Roma 10.

El rey aceptó anoche la dimision del ministerio.
Se sigue creyendo probable la formacion de un gabinete de la derecha.
Se anuncian las dimisiones de varios altos funcionarios.

Paris 10.

Segun noticias de Trípoli se confirma la matanza de la expedicion científica mandada por el coronel Flaters que fué á hacer los estudios del ferrocarril Trasariano.
Segun dichas noticias, todos los franceses que componian la expedicion despues de una tenaz resistencia, fueron muertos por las tribus de las tuaregs.

Lisboa 10.

Los ministeriales desmienten que el pequeño alboroto ocurrido hace algunos dias en Oporto, tuviese carácter político.
Reina completa tranquilidad en todo Portugal.

[Paris 10.

La prensa francesa sigue ocupándose con preferencia de la cuestion de Tunes.

Una gran parte de las tropas de refuerzo han desembarcado en la Argelia y marchan sobre la frontera.

Las operaciones empezarán con gran vigor, ocupándose inmediatamente el territorio de los krumirs, apesar de las protestas del gobierno tunecino.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 11 Abril

Los fenianos de Irlanda han dirigido amenazas de muerte al jefe del Gabinete inglés Mr. Gladstone.

Italia é Inglaterra de comun acuerdo fomentan la agitacion en Tunes.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 21 75.

ALCOY 1881.

Imprenta de EL SERPIS.

Sta. Elena, 5.

Casa de comision compras y ventas Desiderio Aura Badajoz.

Lanas de Extremadura y Andalucía pies les, trapos, cereales, vinos, aceites y todos los productos de estas provincias y del reino de Valencia.

Depósitos de paños mantas papeles fósforos de varias fábricas que representa de las que quieran confiarle los negocios.

Publicacion de Música para piano, sacra y recreativa.

El precio de la publicacion será de cinco reales al mes.

Se le dará al suscriptor cada mes, y por cinco reales, de treinta á cuarenta páginas de música selecta, impresa en buen papel y perfectamente grabada como en las mejores condiciones.

La música está preparada y escrita expresamente para esta publicacion, y se hallará su catálogo, en el centro de suscripciones establecido en la fundicion de Moser calle de San Jorge.

SECCION DE ANUNCIOS.

AVISO interesante á los señores facultativos y los leprosos, pacientes de úlceras cancerosas ó simples llagas, humores herpéticos, reumas, ataques de nervios (reciente epilepsia, parálisis y apoplejía, hinchazones, etc. Véase en los prospectos (que se dará gratis,) los certificados y testimonios irrecusables de los señores Perez, Munquis, Baronet, Oliveras, Perez, Dubé, Batlle, Oms, Rico, (!!!) Aba, Darocha, Vilas, Pons, Martí, Iglesias, Luisenol, Picó, Romero y su hermana, Pauper, Mendez, Marquez Romeu, Baeza y miles otros que no se mencionan. En Alcoy, Llacer, Ana Martín, José Perez, Adela Lluch, etc., etc.

Algunos, despues de 24 y de 18 años de padecimiento, se han curado en un mes ó dos sin quedar reliquia sen cilla, con la prodigiosa é inocente

POMADA DE MARTIN.

Tan eficaz remedio se vende á 6 rs. bote en las principales farmacias de España, en Alcoy, Botica del Campanar Mayor, 8.
Pedir prospectos.

Establecimiento tipográfico de El Serpis.

En este Establecimiento, además de la variedad en las impresiones, elegancia en los diferentes tipos y baratura en los precios, se ofrece un magnífico surtido en papeles de todas clases, tanto para escritorio y oficinas como pautado para Escuelas de 1.ª enseñanza; cartulinas de varias clases; papel cebolla, última novedad; sobres para el comercio blancos, de colores y de luto. Tambien se rayan á modelo toda clase de libros á precios baratísimos.

5, Santa Elena, 5.

DOLORS DE MUELAS
Se calman los mas furiosos en el acto y con seguridad, con rapidez eléctrica, é infaliblemente se evitan con el LICOR DEL POLO DE ORIVE, dentífico reconocido universalmente por el mejor, mas aromático y más económico de cuantos existen, y así lo atestiguan los honrosos premios conseguidos en todas las Exposiciones donde ha sido presentado, inclusa la Universal de Paris, donde alcanzó el ÚNICO PREMIO concedido á los dentíficos españoles. Tiene dos usos: como calmante especial de los DOLORS DE MUELAS y como PRESERVADOR INFALIBLE de los mismos. Detalles, en su instruccion. Con un frasco que vale seis reales, hay para conservar la boca limpia, fresca, perfumada y libre de toda enfermedad durante dos meses. Exijase LICOR DEL POLO DE ORIVE, Ascao, 7, Bilbao, grabado de relieve en cristal. FÁBRICA DE ORIVE. BILBAO, en la capsula que recubre el tapon, y la firma de S de Orive en blanco sobre verde y oro al rededor del cuello del frasco, sin cuyos requisitos es falsificado este dentífico. Se halla compuesto exclusivamente de vegetales y desprovisto de ácidos y toda sustancia cáustica, tan perjudicial al esmalte dentario. Depósito central para grandes descuentos. Bilbao su autor Alcoy farmacia de Giner.

PASTILLAS PECTORALES DE MERINO.
Infalibles y superiores á todas las conocidas, en las afecciones del pecho, toses, catarros, etc., en que se tomará una pastilla al acostarse y otra ú otras dos á la hora, sino se ha conseguido mitigar la dolencia. No se deberán tomar mas de cuatro pastillas por dia. Para los niños, media, una ó dos segun la edad.
Precio 2 rs. el paquete.
DEPÓSITO GENERAL: Farmacia de G. F. Merino é Hijo Leon. EN ALCOY: Farmacia de Santiago Monllor, san Nicolás 1.

EN CALATAYUD
FÁBRICA DE BOLSAS DE PAPEL DE ESTRAZA A 216 RS. LOS 100 KS.
Fabrica de Borrás
FÁBRICA DE PAÑOS ORDINARIOS.
ó sean lanas regeneradas.
Se venden en diferentes colores y clases; tambien se dán á cambio de géneros de lana si estos son corrientes
COMPRA DE LANAS EN COMISION.
Se solicita bajo el tipo de 2 reales en arroba incluidos gastos de viage. Se darán buenas referencias en esta misma poblacion: viuda de Tomás Saldaña, encargado de los negocios, M. Saldaña, CALATAYUD.

ACEITES ESPECIALES para prensas de imprimir.
Obtenidos por el procedimiento mas perfecto, como lo demuestran las buenas cualidades y admirables efectos del producto, á la par que el mas económico, por sus sin competencia siguientes precios de venta:
Clase superior secante para la estam-pacion de purpurinas á 16.50 rs. kil.
Id. para tintas de color. á 14 « «
Id. tintas negras. á 13.50 « «
Despacho. S. Nicolás 1. BOTICA.

TIENDA DEL FERRO-CARRIL

DE

VENANCIO RIERA

19, Mercado, 19.

Con notables ventajas en precio, ofrezco á mi numerosa clientela los surtidos que acabo de recibir en artículos negros para la presente Cuaresma, tanto en Tamisés, Merinos, Casimir, Capuchas merino y Canutillo, pañuelos Merino, Fall, Paño de seda de Paris, elasticotines y castores, como en Granadinas lisas hasta la mas tupida y labradas de última novedad, Velitos de Schantilly Almagro, Blonda, Bruselas y Guipur, mantillas de Blonda redondas y las llamadas de Toalla.

Tambien se han recibido para la presente y próxima estacion los géneros siguientes:

Gran y variada coleccion de lanas lisas, brochadas, poplines, Fally de Lyon, estambre y seda en diferentes colores, y telas para adornos de gustos exquisitos.

Un completo surtido de percales y cretonas para camisas, vestidos y para adornos.

Para cortinas y cubiertas tengo adamascado encarnado de algodón, carnesi de estambre y cretonas persa clases fuertes, dibujos nuevos y colores finos.

Sábanas todo un ancho de lienzo de hilo de todas clases y de algodón.

Manteleria de hilo y la tan acreditada de algodón por ser de inmensa duracion.

Cutís para colchones y cortinas, los hay de algodón e hilo rayados y adamascados.

Grandioso surtido de pañuelos de bufanda, de pita inglesa, de seia para la cabeza y corbata.

Banobas de piqué blancas desde 80 á 300 rs. una.

Un buen surtido de cotolinas retorcidas y sencillas, y de clase fina y superior piqués blancos y de colores, muy leton acolchado con cenefa y sin ella y de cenefa bordada, batistas blancas de hilo y de algodón, linones en todos anchos.

Lienzos Cutray de Renteria, Grenoble y la tan conocida clase lavada.

Pañuelos de hilo Cutray y de batista.

Pañuelos merino negro lisos y bordados con fleco de torzal.

Pañuelos de crespon lisos y de Manila bordados su color.

Cortinajes bordados, croixé y visillos.

Veludillos negros, azul, morado, café y cardenal.

Un completo y variado surtido de Corsés de diferentes formas, tanto en telas blancas y medio color como en bordados.

NOTA: En esta tienda hay existentes infinidad de piezas de los lienzos de algodón blancos de clases superiores á precios muy reducidos.

TIENDA DE LA PURÍSIMA



DE JOSÉ VALERO

5, Mercado, 5.

En este acreditado Establecimiento se acaba de recibir procedente del Pais y Estrangero, los artículos que á continuacion espresa, propios para la temporada presente.

Completo surtido de Merinos, Tamisés, Cachimir Silistrinas, Fall, Paño seda de Lyon, lanas brochadas y lisas para vestidos.

Gran coleccion en granadinas lisas y de muestra lo mismo que en velos de Bruselas Almagro, Chantilly, mantillas toalla, y redondas, legítimas de Blonda.

Para adorno de vestido hay un surtido completo de lanas, filoses Raso, Tisus, Panillas y otros muchos mas.

Un surtido inmenso de todas formas, y clases en corbatas, para señoras y caballeros.

Prendas confeccionadas para señoras, como son chambras, Camisas, Pantalones, Enaguas, Peinadores y trages de niños de Piqué y Linon, con visos de raso en diferentes colores.

Pañueleria de merino negra, capuchas, pita ingleses, raso de seda, y de percal para el cuello y cabeza en diferentes tipos y precios.

Lienzos de Renteria, Vich, holandas y pañuelos puro hilo en blancos y de color.

Manteleria de hilo y algodón en todos anchos y precios.

Sábanas todo una pieza de hilo y algodón.

Cortinages Croixé, bordadas y visillos.

Percales para camisas y vestidos, lo mismo en cretonas y zarazas.

Para cubiertas y cortinas hay las acreditadas telas de cretonas francesas, Chagris, Brocateles y otros.

Se acaban de recibir de las mejores fábricas los elegantes Corsés, en todas formas, tanto en bordados como en telas lisas y de color desde el precio de 10 rs. hasta 200 rs. uno. Y una infinidad mas de artículos todo á precios muy reducidos.

NOTA. De Sabadell, Tarrasa y Sedan, se han recibido propios para trages de caballero los Satenes, Elasticotines, Tupelines, Castores, Edredones á precios muy rebajados.

OTRA. Recomiendo á los Sres. Eclesiásticos el acreditado Cachimir y el paño Sedan de 7 1/2 palmos ancho propio para manteos y sotanas.

HOSPEDERIA DE LA UNION

Trato esmerado, economia en el precio de los hospedajes, comodidad y aseo son las condiciones de este acreditado establecimiento.

10—S. Nicolás—10

CLIMENT Y LAPORTA.

Correspondiente al ramo de Ultramarinos, acabamos de recibir una porcion de artículos, cuya nota detallada con sus precios limitados, pasamos á reseñar á continuacion.

Embutidos.

Salchichon de Vich, á 26 rs. kilo.—Embutido de lomo. á 30.—Sobrasadas de Tárbená, á 16.

Quesos.

De Holanda, bolas enteras, á 6 rs. libra.—De Holanda al detalle, á 6,50.—De Gruyer á 7.—De Plato ó Nata, á 7.—De Mahon, á 4 rs. libra.

Manteca

De Holanda, á 24 rs. lata de 1 kilo.—Id. id. á 12 rs. lata de 1/2 kilo.—De Asturias á 10 rs. lata de 1/2 kilo.

Salazon.

Bacalao merluza, á 3,50 rs. libra.—Id. de Escocia superior, á 3.—Id. inglés superior, á 2,50.—Id. Labrador grande, á 2.—Id. id. mediano, á 1,50.—Id. id. pequeño, á 12 cuartos.—Arenques muy ricos y grandes á 1 real uno.

Conservas.

De atun y bonito en aceite, á 6 rs. lata de 1/2 kilo.—De besugo, á 8 rs. id.—De calamares, á 8 rs. id.—De id. á 5 rs. el 1/4 de kilo.—De sardinas á 2,50 el id.—De perdiz estofada, á 12 rs. el 1/2 kilo.—De lengua de vaca estofada á 12 rs. el id.—De conejo compuesto á 10 rs. el id.—De pimientos morrones de 2 y 2,50 rs. lata.—De tomates al natural de 1,50; 1,75 y 2 rs. lata.—De Harina lacteada de Nestlé á 10 rs. lata.—De leche condensada, á 6,50 rs. lata.—De aceitunas sevillanas manzanilla, á 8 rs.—De aceitunas sevillanas reina, á 10 rs.—De pepinillos solos y mezclados, á 5 y 6 rs. frasco.

Contamos además con una rica coleccion de vinos y licores, entre ellos el *cognac fine Champagne á 24 rs. la botella*, el *jarabe de zarza para refresco á 8 rs. botella*. Hemos recibido el *aguardiente imperial* que estábamos esperando.

Tambien tenemos una buena existencia de garbanzos de Castilla desde 40 á 80 reales arroba. Sopa de fideos de todas clases, de sémola, de yerbas ó juliana y de tapioca del Brasil: Galleta de 5 y de 2,50 rs. libra: avellanas del pais, americanas y dátiles de Berberia: café y thé clases buenas; y otros diferentes artículos.

Hemos recibido una gran partida de azufre puro de Italia para las viñas, á precio muy económico.

Antigua casa de Cardo.

22, Mercado, 22.

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

Cafés y fondas.

D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20.

Droguerías.

D. Eduardo Fiol, Mercado, 2

Drogueria, paqueteria, ultramarinos y coloniales.

Sres. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardo.)

Farmacias.

D. Santiago Monllor s. Nicolás, 1

Lampisteria.

D. Desiderio Margarit, s. orenzo 23, (Tienda de la Campana.)

Loza y cristal.

Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.)

La Valenciana.

PRIMITIVA FENEBARIA.
D. Francisco Hurtado, Escuela, 8.

Modas.

D. Antonio Muñoz, sastre. s. Lorenzo, 16.

Peluquerías.

D. Emeterio Lario, Mercado 1, entresuelo (esquina del Piñó)

Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases.

D. Francisco Giner Mart. i, s. ignel 40, esquina a la calle Mayor Almacén.

Relojeria y depósito de máquinas Singer

D. Vicente Garcia, s. Nicolás, 4.

Sombrerías.

D. Agustín Jarque, Mercado 10.

Sastrerías.

D. Federico Peña Vidal, s. Lorenz 2, entresuelo.

D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4.

Zapatería.

D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes segun las lineas.

GARBANZOS

44 rs. arroba, en la Drogueria del Moro, Mercado, 2

SUPERIORES, á

A 27 de Abril próximo

comenzará en Hamburgo (Alemania) la extraccion del Gran Sorteo de Dinero, aprobado por el gobierno del Estado. El gobierno garantiza con toda la hacienda pública del puntual desembolso de los premios. Esta extraccion durará hasta 18 de Mayo próximo—es decir 22 dias. En junto consta este sorteo aun de 26,740 premios y 70,600 billetes; es por tanto considerabilísima la probabilidad de ganar, pues, aproximativamente saldrá premiado uno de cada 3 billetes. Todos estos premios son sorteados en estos 22 dias. El mayor premio, que en el caso mas feliz puede ganarse, importa

2,000,000 de Reales

Especialmente contiene este sorteo los siguientes premios:

	Reales	Reales
1 premio mayor de	1,250,000=	1.250 000
1 premio de	750,000=	750 000
1 » »	500,000=	500 000
1 » »	300,000=	300 000
1 » »	250,000=	250 000
1 » »	200,000=	200 000
1 » »	150,000=	150 000
4 » »	125,000=	500 000
10 » »	75,000=	750 000
20 » »	50,000=	1.000 000
50 » »	25,000=	1.250 000
100 » »	15,000=	1.500 000
200 » »	10,000=	2.000 000
500 » »	5,000=	2.500 000
600 » »	2,500=	1.500 000
800 » »	1.500=	1.200 000
24450 » »	690=	16 870 500

El precio de los billetes, que es oficialmente fijado, importa para todos los 22 dias de la extraccion

600 REALES por un billete original entero,

pero á fin de que segun lo permitan sus medios todos puedan participar en este sorteo, se expenden tambien medios billetes originales á 300 reales y cuartas partes de billetes originales á 150 reales, revestidos lo mismo que los billetes originales enteros del escudo de armas oficialmente empleado.—Remitimos estos billetes en su original tan pronto como recibamos el importe, que debe ser remitido al mismo tiempo con el encargo, en letras sobre Madrid ó Barcelona, en libranzas del Giro Mútuo, en sellos de correo españoles, eventualmente tambien en billetes de banco españoles.—Inmediatamente despues de la extraccion todo participante recibirá la lista oficial de la misma, y tambien los premios obtenidos son desembolsados sin demora bajo controla de gobierno y por nuestra mediacion. Se han establecido relaciones con mayores casas bancaras en todas las plazas de España para que puedan desembolsarse los premios tambien en el pañadero de los premiados. Sirvanse dirigir los encargos á

la casa expendedora principal

ISENTHAL Y CA

BANQUEROS,
HAMBURGO,
Alemania.

Nota. La correspondencia con nuestros clientes en España llévase en castellano. Las cartas llegan á las 80 horas de España á Hamburgo.

En la última grande extraccion de este Sorteo de Estado ganó un comerciante en Berja con el N.º 61060 un premio de 500.000 Reales.

cuya gran cantidad le ha sido desembolsada inmediatamente por nosotros. En reconocimiento de ello nos autorizó el premiado á hacer uso en nuestros anuncios de esta feliz noticia.

SE VENDEN

Dos escaparates de nogal apropiado para una tienda. Están en buen estado y se venderán baratos. En esta Administracion darán razon.

GRAGEAS, ELIXIR y JARABE DE Hierro del Dr Rabuteau

Laureado del Instituto de Francia.

Los numerosos estudios hechos por los sabios mas distinguidos de nuestra época, han demostrado que las Preparaciones de Hierro del Dr Rabuteau son superiores á todas las demas ferruginosas en los casos de *Clorosis, Anemia, Palidez, Pérdida, Debilidad, Estreñimiento, Convalecencia, Debilidad de los Niños*, y las enfermedades causadas por el *Empobrecimiento y la Alteración de la Sangre* á consecuencia de las fatigas y excesos de todas clases.

Las GRAGEAS de HIERRO RABUTEAU no ennegrecen los dientes y las digieren los estómagos mas débiles sin la menor molestia: se toman dos Grageas por la mañana y dos por la tarde antes de cada comida.

El ELIXIR de HIERRO RABUTEAU está recomendado á las personas cuyas fuerzas digestivas están debilitadas: una copa de licor mañana y tarde despues de cada comida.

JARABE de HIERRO RABUTEAU especialmente destinado á los Niños.

El tratamiento ferruginoso por las GRAGEAS RABUTEAU es muy económico. ACOMPAÑA A CADA FRASCO UNA INSTRUCCION DETALLADA

Desconfiar de las falsificaciones y sobre cada frasco exigir como garantía la Marca de Fábrica (depositada) con la firma CLIN Y C.º y la Medalla del PREMIO MONTYON.

El Hierro Rabuteau se vende en las principales Droguerías y Farmacias.

Aviso importante.

A los señores MEDICOS, INGENIEROS y otras personas que deseen obtener el DIPLOMA de DOCTOR ó de LICENCIADO de una Universidad extranjera, dirigirse con carta certificada á MEDICUS, 31 plaza del Rey, Jersey (Inglaterra) quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.